



Manifiesto sobre los Derechos Humanos que hace la Comunidad Educativa participante en el proyecto Erasmus+ Embracing Europe

A las autoridades competentes,

Los miembros de las Comunidades Educativas de 7 centros educativos pertenecientes a otros tantos países de la Unión Europea, tras haber trabajado los Derechos Humanos en la Unión a través de múltiples experiencias, y haberse encontrado en Madrid con objeto de intercambiar sus conclusiones, quieren poner de manifiesto:

En primer lugar, el reconocimiento del valor y la importancia de vivir en una comunidad política que contempla en su legislación la Carta de los Derechos Fundamentales, en la que se reconocen derechos humanos de la primera, segunda y tercera generación. Conscientes de las luchas y sacrificios que durante generaciones han sido necesarios para que el reconocimiento de estos derechos de carácter universal tengan cabida en un texto vinculante para las naciones que la componen; conscientes de que la protección de los derechos de dignidad, libertad, igualdad y justicia en Europa y su difusión en el mundo es imprescindible para evitar conflictos, disminuir la pobreza y hacer real la igualdad y la justicia entre los seres humanos, consideramos que Europa ha dado un gran paso en lo que a derechos se refiere.

En segundo lugar, la triste constatación del papel meramente simbólico que desempeñan estos derechos en las políticas de la Unión, donde son sistemáticamente vulnerados y relegados al olvido convirtiéndose en papel mojado. La Unión Europea enarbola los derechos humanos como valores fundamentales mientras tolera la pobreza, la desigualdad, la explotación de unos sobre otros y la muerte en sus fronteras. La Unión Europea pone su maquinaria política al servicio de intereses privados y comerciales olvidando a las personas que la componen y que deberían ser su único fin. La Unión Europea levanta muros alrededor de sí misma olvidando nuestra responsabilidad con el resto de la Humanidad y con el Planeta. La Unión Europea, respecto a los derechos humanos, utiliza una retórica que resulta ser perversa al vaciar de contenido con sus acciones los derechos que afirma en sus declaraciones.

Por ello, como ciudadanos de la Unión exigimos el cumplimiento real y efectivo del contenido de la Carta de los Derechos Fundamentales: derechos que han de pasar a formar parte de la agenda de los representantes políticos



de las instituciones de la Unión y de los Estados nacionales, de forma que ninguna ley, normativa, directiva u orden pueda salir adelante sin que se pondere su incidencia en el respeto, protección y promoción de los Derechos Humanos. Ese ha de ser el objetivo más importante de la política comunitaria de la Unión. La única, por otra parte, que hará que Europa tenga un futuro.

Nosotros hemos hecho nuestro trabajo sobre ciudadanía europea. Hemos aprendido sobre la historia de los Derechos Humanos en Europa, derechos de los niños y los estudiantes, derechos civiles y ciudadanos, derechos políticos de participación ciudadana, derechos relacionados con la economía, el sustento y la propiedad, derechos sociales, derecho a la salud, la seguridad y el medio ambiente y finalmente, la responsabilidad europea sobre la migración y los refugiados.

Somos ahora más conscientes no sólo de nuestros derechos, sino también de nuestro deber y nuestra lucha.

¿Para cuándo unas instituciones y unos representantes a la altura de esta ciudadanía?